
Affichage le 20 décembre 2023 

 

COMMISSION DE DISTRICT DE L’ARBITRAGE DE LA COTE D’OPALE 
SAISON 2023/2024 - P.V N°26 

Réunion plénière du 14 décembre 2023 
Sous la Présidence de Monsieur AUGE Yann  
Présents : Messieurs Claude AGNES - Patrick BAILLEUL - Florian BARNE - Sylvain BROCHE – Laurent COTE - 
Claude DELOUX - Pierre DESFACHELLES – Francis FRAMMERY – Dominique HARY - Philippe MORIN DE LA 
MARE - Patrick QUENIART – Thomas VANDENBOSSCHE – William VIMEUX. 
 
Excusés : Monsieur Daniel BEAUSSART - Jordan HERBEZ - Gauthier SAUVAGE 
 
Correction du questionnaire 
La correction des 249 questionnaires a été opérée par les membres présents 
Moyenne 29.11 
Les notes seront envoyées dans la fin de semaine par Laurent. 
 
Informations du Président 
C.R.A. : informations à la suite à la dernière réunion : examens notamment 
Collaboration CDA Flandres ? En attente des modalités 
Point CDF La Poste : Un arbitre de notre district concoure David VAESKEN qui doit être observé ce 
dimanche. 
 
Informations des secrétaires 
Soirée d’échanges :  
 Convocation sera envoyée par Laurent dans la semaine 51.  
Carte d’honoraire 
 Demande en cours auprès de la Ligue 
Mail de David SERGENT, ex-arbitre, concernant un éventuel retour. La modalité est un retour via la FIA 
obligatoirement. 
 
Informations des désignateurs 
Patrick B 
Un point sur l'effectif des arbitres désignables au 12 décembre : 192 arbitres SENIOR (district) sont 
actuellement désignables (dont 23 stagiaires) 
Pour rappel et depuis le 01 juillet 2023 

• 4 demandes acceptées d'année sabbatique 

• 20 démissions actées officiellement 

• Une mutation (Védrune) 

• Deux réintégrations (p.v n°7 du 23/08) où les arbitres n'ont absolument rien fait pour valider leur 
dossier d'arbitrage 

• Un arbitre ne voulant faire que du futsal à compter du mois d'octobre (Soltysiak) 
 
A ce jour, 17 arbitres seniors et 13 JAD ne sont pas désignables en raison de l'absence d'un dossier médical.  
Ce qui fait un total de 56 arbitres en moins au regard de la saison 2022-2023 
 

• Désignations arbitrales à l'aide du logiciel Portail Bleu, une nette amélioration à compter de la 
deuxième quinzaine d'octobre dans l'utilisation des paramètres tout en précisant que la préparation 
des désignations prend davantage de temps car il faut utiliser à la fois, le nouveau logiciel "portail 
bleu" et également Foot 2000 aux fins de vérifications indispensables (l'un ne va pas sans l'autre) 



• Toujours des arbitres étourdis (sauf les stagiaires) qui oublient de "cocher" la case district pour leurs 
propres indisponibilités, ce qui complique inévitablement le fonctionnement du pôle désignations 
seniors, notamment à moins d'une semaine de la date de la rencontre 

• Au regard des précédentes saisons, recrudescence d'arbitres suspendus chez les seniors par la 
commission de discipline et le pôle administratif de la CACO, ce qui est fortement interrogatif 

• Également, des arbitres qui font 3 matchs dans le même week-end, ce qui est formellement interdit 
par la commission médicale de la FFF (les arbitres concernés par ce dysfonctionnement doivent 
informer le pôle désignations) 

• La reprise des compétitions a été actée (13-14 janvier 2024) mais demeure néanmoins aléatoire en 
raison du contexte incertain de la météo 

 
Gauthier 
Malgré quelques arbitres qui se désistent sans raisons valables, le sérieux est de mise chez les JAD 
 
Toujours des difficultés pour portail bleu : critères de désignations non respectés, beug d'affichage, 
désignation sur leur club d'appartenance, … de ce fait, plus aucune désignation en AUTOMATIQUE ! 
Un apport de candidats JAD qui permet de couvrir plus facilement les U15 D2 U16D2. En revanche l'effectif 
JAD1 ne permet que de couvrir 1 ou 2 matchs en U19 par les JAD1. De ce fait je dois désigner des seniors sur 
ces catégories. 
Ils sont quasiment tous indispos le samedi apm ou tournent en seniors le dimanche 
Après revu d'effectif très peu de JAD2 pourraient combler ce problème car trop jeune pour évoluer en 
catégorie U19 (à voir avec la section jeunes). 
 
Problématique soulevée concernant les Jeunes candidats qui ne sont JAMAIS disponibles le samedi !!! 
(Environ 10). Dommage de former si les JAD ne peuvent pas arbitrer ! Pour donner suite au mail envoyé, 1 
candidat à retirer son indispo permanente. 
 
La commission désignera dorénavant en U14D1. 
 
Claude D. 
Plusieurs matchs de championnat reportés depuis le début de saison pour laisser place à la coupe nationale 
et coupe de la ligue. 
Longuenesse Futsal : forfait général de ses deux équipes. 
Difficultés avec les challenges Ligue Jeune : forfait le jour même, dérogation, … 
Quelques reports en raison des inondations. 
Observations : D2 reste une à effectuer. 
                           D1 l’ensemble des arbitres a, au moins, été vu une fois, reste 3 arbitres pour la deuxième 
observation. 
Candidats : Six arbitres sur 9 sont désignables et tournent régulièrement. 
                         Les examens pratiques débuteront en fin Janvier. 
Toujours autant de sérieux dans l’ensemble des arbitres futsal. 
Très peu de désistements. 
 
Cap Ligue, Pôle Espoir, T.J.A.  
Cap Ligue 
Deuxième séance dimanche dernier. 
Un groupe sérieux et investi. 
 
Pôle espoir 
15 arbitres ont été sélectionnés dont 10 jeunes et 5 séniors. 
La 1ere séance a eu lieu le dimanche 19 novembre, 11 arbitres présents (3 excusés) et 1 arbitre a été mis en 
retrait temporairement le temps de le questionner sur ses motivations ; il réintégrera le cursus lors de la 
prochaine séance. 



Les séances se composent de travail théorique, analyse vidéo et d'approfondissement de module sur des 
thématiques spécifiques.  
Deux arbitres sont sous surveillance pour travaux non rendus. 
Prochaine séance dimanche 17 décembre 2023. 
 
La commission acte la démission du Pôle Espoir d’Alex FOIRATIER (mail de l’intéressé). 
 
TJA 
Mise en place du processus très jeunes arbitres depuis début novembre avec le premier questionnaire arrivé 
le 6 novembre pour le 15 novembre, puis le second 20 au 29 novembre.  
Et venu s’intercale une séance théorique au district le dimanche 26 novembre où les parents étaient invités 
à découvrir le plan de formation, et, à échanger sur le calendrier et les attentes. Mais également des 
questions sur le fonctionnement de l'arbitrage en général. Ensuite nous avons abordé la méthodologie du 
questionnaire et pour clôturer la séance un test théorique pour s’exercer. 15 arbitres ont assisté à la séance. 
Le questionnaire 3 a été envoyé le lundi 4, et, sera à renvoyer pour le mercredi 20 inclus. 
 
FIA de St Omer 
Dernière liste transmise par la Ligue hier : 22 inscrits avec totalité des pièces transmises dont 15 TJA et JAD. 
Nous devrions arriver à une bonne vingtaine car certains sont en cours de finalisation d'inscription selon les 
infos que nous possédons, Francis et moi. 
-Les impressions nécessaires sont prêtes, 
-Les repas sont également déjà organisés. 
-Comme depuis la session à Attin, nous limiterons les frais d'encadrement auprès du Comité Départemental. 
-Nous réaliserons la session administrative en janvier 24 puisque les possibles premières désignations 
n'auront pas lieu avant cette période. 
-La visite de présentation des responsables de Pôles sera appréciée (même un petit quart d'heure). Elle 
permet aux candidats d'identifier plus facilement leurs futurs correspondants même si dans tous les cas, 
j'essaie de réaliser une présentation de la CDA pendant l'apprentissage. 
-La nouvelle procédure d'inscription aux sessions FIA via portail clubs est assez fastidieuse pour les clubs, et, 
nous devons chaque semaine accompagner les démarches et répondre aux questions. 
-Si certains ont des remarques ou des besoins qu'ils n'hésitent pas à m'aviser. 
 
Point soirées d'échanges 2024 
Un sondage a été envoyé par Laurent sur les thèmes abordés. 
 16 réponses à ce jour. 
 
Tour de table 
Francis  Formation arbitres de club le samedi 6 janvier AM 

Formation référent en arbitrage le lundi 15 janvier 2024 au soir 
 
Patrick B :  Pourquoi nos arbitres JAL de la CACO ne sont jamais désignables à la touche depuis 5 saisons 

dans les tours fédéraux de la coupe Gambardella alors que les 6 autres districts de la ligue 
LFHF ne sont jamais impactés le dernier JAL ayant fait l'objet d'une désignation à la touche 
étant Malliopoulos Robin lors de la saison 2016-2017 (Lens - Paris SG) 

 
Laurent Pas de passerelle Futsal cette saison 
 
Claude A. Remerciement aux responsables des FIA pour les invitations 
 
Thomas Stage féminin régional avec deux désistements en raison des conditions météorologiques. 
 
Philippe A la question posée, le contrôle des licences est obligatoire par les équipes.  
 



Sylvain  Second questionnaire et test vidéo aux JAD sera envoyé au plus tard le lundi 18/12. Retour 
pour le 6 janvier 2024 

 
Yann  La soirée d’échanges dans la Boulonnais se déroulera à la salle des Associations, et non à 

Manihen 
Observations : points à ce jour 
D1  10 % 

  D2 14% 
  D3  33% 
  AD1 15% 
  AD2 10% 
    
 
AGENDA  
17/12/2023 MARQUISE Pôle espoir   08h30 
26/12/2023 ST OMER FIA séance 1   13h30 
27/12/2023 ST OMER FIA séances 2 et 3   08h30 
28/12/2023 ST OMER FIA séances 4 et 5   08h30 
29/12/2023 ST OMER FIA séances 6 et 7 – Examen théorique  08h30 
14/01/2024 MARQUISE Cap LIGUE séance 3  08h30 
19/01/2024 WARDRECQUES Soirée d’échanges  19h00 
21/01/2024 MARQUISE Pôle Espoir   08h30 
22/01/2024 OUTREAU Soirée d’échanges  19h00 
28/01/2024 MARQUISE Rattrapage du rattrapage du séminaire de rentrée 08h30 
01/02/2024 CALAIS Soirée d’échanges  19h00 
09/02/2024 Canche-Authie Soirée d’échanges  19h00 
    
    
    
   
Le Président        Le Secrétaire  
Yann AUGE       Patrick QUENIART 
 
 


